
 

 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 620 

決裁期日 平成２６年１１月２６日 

名  称 平成２６年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第４回） 

日  時 平成２６年１１月２５日（火）１５時００分～１７時４５分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 

委員１０名｛本田(邦)、稲毛、若林、佐々木（克）、長谷、遊佐、福本、須藤、渡辺、
大西｝ 
事務局８名（教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、高橋主査、飯村主査、谷主査、
小野主任、小田島主事） 

内  容 

先に、日没の関係がある為、社会教育施設等現地視察を実施した。 

社会教育総合センター体育館屋根・外壁を視察後、マイクロバスに乗り富原運動公園 

(トイレ)、放課後プラン事業(上小多目的ホール)、郷土館(TV、年表)・公民館外壁の現 

地視察を行った。 

会議 教育振興課長 進行 

教育長挨拶；本日の会議、お忙しい中のご出席ありがとうございます。今年、最後の会 

議となり早いもので後一か月となりました。衆議院の解散で来月は選挙となり、町も予 

算の時期となりました。平成２７年度は枠配分で２％減の指示となり教育委員会として 

は約３００万円の削減目標となっています。 

本日の会議では、社会教育事業評価をして頂き忌憚のない意見を頂ければ有難いと思 

います。 

本田委員長挨拶；本日は、施設の整備状況を見て頂き、上小の素晴らしい施設も見せて 

頂いた。事前に議案を御目通し頂いているが５人の委員が欠席となっていますが、協議 

方よろしくお願いいたします。 

委員長議事進行 

≪議題≫ 

１ 報告事項 

本田委員長；報告事項について、事務局から報告をお願いします。 

①上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会（10/2～3、音威子府村） 

小田島委員、大西委員出席 

高橋主査；一日目の北海道おといねっぷ美術工芸高等学校の視察について説明。 

 二日目の分科会で大西委員は第２分科会「生涯学習の振興」に参加、小田島委員は第 

４分科会「文化スポーツ活動の振興」に提言者として参加し「上富良野町の生涯スポー 

ツ活動の推進について」発表しました。 



 

内  容 

大西委員；おといねっぷ美術工芸高等学校の展示レベルの高さに驚いた。ここで３年間 

やり通せれば、どの道でもやり遂げられるようになると思いました。 

②北海道社会教育委員研究大会(10/16～17、稚内市)本田委員長出席 

本田委員長；３７６名が６分科会に分かれ更に１０名位に分かれ、第４分科会「シニア 

世代の社会参加」に参加した。地域に密着した社会参加・コミュニティ作りに積極的に 

参加していく。 

鈴木主幹；平成２７年度は浦河町で 10/22・23に開催されます。平成２８年度は富良野 

市で開催されるので、社会教育委員の皆様にはお世話になりますが、稚内で委員自ら積 

極的に参加している姿を見ていますのでよろしくお願い致します。 

③平成 26年度社会教育関係事業実施(10～11月分)、社会教育施設整備の実施報告 

高橋主査；３頁の社会教育関係事業実績について、前回９月２２日開催第３回社会教 

育委員兼公民館運営審議会委員会議以後、終了している事業について報告説明。参加 

人数について議案発送時に終了していなかった１１月１３日（木）の公民館講座「天体 

観望会⑦」９人、１４日(金)の道民カレッジ連携講座(防犯教育)１０１人、１７日(月) 

の映画「じんじん」試写会９１人、２３日(日)住民会対抗フロアカーリング大会１７６ 

人を追加報告。 

 訂正として、(参考)今後の予定の１２月１日(月)の英会話教室②について１２月４日 

(木)、下旬の子ども会もちつき交流について２７日(土)に訂正説明。 

 ４頁の社会教育施設整備状況について説明。 

本田委員長；１２/２０の映画「じんじん」について、１１/１７の試写会に行ったが、 

２時間９分と剣淵町が舞台の中身の濃い内容だった。社会教育委員の皆様には改めて 

見て頂きたく、１人でも多くの町民の方に見て頂きたい内容だった。 

④平成２６年度教育委員会表彰について 

高橋主査；１１/３に行われた教育委員会表彰について資料１に基づき説明。 

 文化奨励賞 計１６件、内訳 個人１６件 

 スポーツ奨励賞 計２４件、内訳 団体６件、個人１８件 合計４０件 

⑤上富良野町社会教育委員に関する条例の一部改正について 

鈴木主幹；資料２をご覧ください。(委嘱)第２条を追加いたします。これは、従前の 

委嘱する際と何ら変わりはありません。改正理由は、地域の自主性及び自立性を高める 

ための改革の推進を図るための関係法律の整備に関する法律制定に基づく改正となっ 

ております。１２月議会にて条例改正し、平成２７年４月１日施行と致します。 

本田委員長；事務局から報告のありました件について質疑等があれば、お願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

事前送付(配布)資料 

鈴木主幹；2点、資料を配布いたしておりますのでご一読をお願い致します。 

飯村主査；当日配布資料と致しまして、平成２６年度読書感想文・感想画入選作品集第 

３９集を配布いたしますので、お帰りになってからお目通しをお願いします。 

２ 協議事項 

②第８次社会教育中期計画平成 26年度社会教育事業の検証・評価(各部会)について 

本田委員長；事務局より説明をお願いします。 



 

内  容 

鈴木主幹；部会に分かれて作業をして頂きます。今回は、１・２部会長が欠席となって 

おりますので、副部会長が司会、記録・報告は事務局で致します。 

本田委員長；部会で協議して頂き検証・評価して頂きたく思いますのでよろしくお願い 

致します。 

第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

※3部会に分かれて、事業評価・点検を行う。 

本田委員長；皆様、大変お疲れ様でした。部会毎に検討頂いたと思いますが発表の程   

よろしくお願い致します。それでは第２部会から発表をお願い致します。 

第 2部会飯村主査報告；５・６頁の女性学級について、次年度は早い時期に募集しては 

どうか。女性連絡協議会について、上川管内の女性大会は本年度で終了、次年度以降は 

大会自体が無くなるので仕方ない。後は、次年度以降も継続。先程視察した郷土館の玄 

関について、予算を早目に付け改修してほしいとの意見がありました。 

第 3部会高橋主査報告；７・８頁のスポーツ賞等の表彰は継続。町民ふれあいスポーツ 

大会は１１/２３に住民会対抗フロアカーリング大会が開催され１７住民会３８チーム 

１７６人参加、沢山の人がふれあっているので継続。さわやかラジオ体操への支援につ 

いては、継続的に続ける支援をし継続。スポーツフェスタは継続。Ｂ＆Ｇ海洋センター 

は継続。 

第 1部会小田島主事報告；１・２頁の家庭教育学級及び家庭教育研修会について、幼稚 

園の保護者向けの支援だが、町内の方にしてみれば保育園・幼稚園関係なくすべての人 

を対象に出来ないか。保健福祉との連携になるが全ての保護者へ機会の周知。子育てサ 

ークルへの支援について社教は情報提供だが、情報提供の継続。幼稚園・保育園(所)・ 

子どもセンター等関係機関との連携については、これまで通り連携を強化していく。領 

域として家庭教育の教育力向上、分野は家庭の教育力向上と子育て支援の推進、項目と 

して①家庭教育の学習機会・情報提供、相談体制の充実、②各関係機関との連携となっ 

ているので、広く子供を持つ保護者家庭へ情報を提供出来れば良いと思います。 

本田委員長；ありがとうございます。各部会より発表頂きましたが、全体を通じて何か 

有りませんか。ほとんどが継続と言うことでしたが、郷土館の階段を直してほしいと言 

う事で、全部会共通して取り上げたいと思います。他に無ければ終わらせて頂きたいと 

思います。 

３ その他 次回会議の日程 

本田委員長；３その他 次回会議の日程について事務局より説明お願いします。 

鈴木主幹説明；次回会議の日程についてお諮りしたいと思います。３月に第５回目の会 

議を開催致したく考えておりますが、日程については、まだ４か月程ありますので３月 

のいずれかで委員長・副委員長と調整させて頂きたいと思います。１～２月の内に半日 

日程で教育推進会議を予定しておりますので、委員の皆様にもご案内いたします。 

本田委員長；次回は３月と言うことで後日事務局より連絡が参ります。教育推進会議も 

例年通り開催されると言うことですのでよろしくお願い致します。また、映画「じんじ 

ん」の前売り券の協力をお願い致します。全体をとおして何かございませんか。 

福本委員；次回の会議ですが３月３１日は避けて頂きたい。  

本田委員長；次回の会議は３月３１日を避けて頂きたいとの事ですので事務局よろしく 

 



 

 

内  容 

お願いします。報告事項、協議事項に共に終わりましたので、以上で会議を終わりたい 

と思います。 

教育長挨拶；今年も後一か月以上ありますが、皆様とお会いするのも年内最後となり、 

今年 1年間お世話になりました。１２月２０日の映画「じんじん」の協力をお願い申し 

上げて、お礼の言葉といたします。有難うございました。 

稲毛副委員長挨拶；言いたい事を教育長に言われてしまいましたが、一つだけまだあり 

ます。大西委員から、おといねっぷ高校で３年間やり遂げればどんなことでもやり遂げ 

られるとの報告を頂きましたが、皆様におかれましても色々な研修に出て頂き資質の向 

上を図って頂きたく思います。以上、本日は有難うございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


